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物流业将呈现
金字塔形的发展模式
航空物流就是金字塔的塔尖
是区域经济融入全球的最佳通道
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“

将会加速河南本土物流企业发展转型
物流的业态将会更加完善

河南长通物流副总经理魏长龙认为，航
空港实验区获批，将会加速河南本土物流企
业的发展转型。“以前河南的物流更多的是依
托铁路、公路，航空这一块一直是一个短板。
现在看来，随着郑州航空港经济综合实验区
的发展，以后，很多货物会从空中过来，物流
的业态将会更加完善。国外的东西过来，肯
定带动河南的物流企业升级转型。”

魏长龙说，物流如果没有配送体系作为
支撑，港区的功能就会缺失。人家为何来港
区投资？为啥货物要在郑州落地？这对你
的物流就有很高的要求。很显然，郑州航空
港经济综合实验区得到国家批复，国家会给
一些优惠政策。货物在郑州落地之后，几个
小时，可以配送到周边几个省份。这对物流
企业来说，会迎来更好的发展机遇。

河南工业大学管理学院物流系主任
王焰教授说，中原经济区几十个城市，周
边有好几个省，靠什么启动？航空港综合
实验区就是一个抓手和切入点。郑州能
在几十个竞争城市中脱颖而出，反映出国
家对郑州、中原的枢纽地位的认可。

王焰说，航空港实验区能够获批，像
富十康这样的巨型企业，是功不可没的。
也体现了郑州的招商政策“筑巢引凤”是
成功的。对于河南省而言，航空港实验区
是一个重要的发展抓手或者切入点。特
别是对于现代服务业的发展，影响是非常
大的。航空港区集中的主要是高新技术
产业，对于产业的升级是有帮助的。服务

业一定要配套，也要升级。服务业的升级，
就包括现代物流业。航空港实验区的获
批，将带动我们的现代物流业转型升级。

“我们本土过去的物流业更多的是零
担货运，缺少高端制造业的带动。总是在
讲以郑州为中心，守着批发市场，搞零担
货运。今后的物流，将是多业态，齐发展，
以航空物流来带动。物流业将呈现出金
字塔形的发展模式，航空物流就是金字塔
的塔尖，铁路为腰，还有大量的公路运
输。”今后，不仅郑州的物流企业要转型升
级，还会有国内外大量的物流企业来到郑
州，这对于我们本土的物流业是一件好
事，是发展的好机遇。

航空物流不再仅仅是一种物流方式
而是区域经济融入全球的最佳通道

郑州航空港经济综合实验区战略定位是，
建成国际航空物流中心、以航空经济为引领的
现代产业基地、内陆地区对外开放的重要门户、
现代航空都市、中原经济区核心增长极。发展
目标是，到 2017 年，实验区基础设施、公共服
务、产业体系初步形成，主要功能区开发建设初
具规模，航空港经济发展初见成效；到2025年，
建成富有生机活力、彰显竞争优势、具有国际影
响力的实验区，形成引领中原经济区发展、服务
全国、连通世界的开放高地。国家将在口岸通
关、航线航权、财税金融、土地管理、服务外包等
方面给予实验区政策支持。

据了解，去年全国民航旅客吞吐量平均增
长9.2%，河南郑州机场旅客吞吐量增长15%，去
年全国货邮吞吐量平均增长 3.3%，郑州机场货
邮吞吐量增长 47%，其货邮吞吐量增速居中国
内地大型机场首位。

很显然，作为中部地区的河南，不沿边、不
沿海，要参与国际竞争，航空是最便捷、最高效
的桥梁和纽带。特别是在中原经济区的建设
中，打造国家对外开放高地，航空是突破口。

专家认为，世界经济进入“速度经济”时代，
机场已经成为全球生产和商业活动的重要节
点，航空物流以其高速、安全等优势，成为地区
经济持续增长的重要推动力。据统计，航空物
流对产业带动的比率是1∶28，对就业带动的比
率是1∶12。特别是身处内陆的河南，航空物流
不再仅仅是一种物流方式，而是区域经济融入
全球的最佳通道。
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